
du musst einen Satz sagen 

der Satz  = veta 

die Sätze = vety 

ich bin ein Mal geflogen  = raz som letel 

Ich bin aus Frankfurt nach Bra?slava geflogen. 

Wohin bist du vor einer Woche geflogen? 

Pred týždňom =  vor der Woche 

Bist du nach Amerika alleine oder mit deiner Schwester geflogen? 

selbst =  sám (=  bez pomocidruhej osoby, napr,. niečo urobiť) 

alleine = sám (napr. sám doma byť....bez prítomnos? inej osoby) 

von  ...bis  = od .... do 

Wohnst du alleine oder mit deinen  Eltern?  

          mit den Eltern 

Kam si včera cestovala? = Wohin bist du gestern gereist / gefahren? 

Prečo si to urobila?      = Warum hast du das gemacht? 

On to urobil veľmi dobre.     = Er hat das sehr gut gemacht.  

Môj brat študioval v Paríži.    = Mein Bruder hat in Paris studiert. 

Prečo si nesštudoval?     = Warum hast du nicht studiert? 

Moja svokra študovala pred 30 rokmi. = Meine Schwiegermu[er hat vor dreißig Jahren studiert.  

Moji rodičia bývajú v hlavnom meste. = Meine Eltern wohnen in der Hauptstadt. 

Môj švagor si kúpil nový byt.      = Mein Schwager hat neue Wohnung gekau`.  

Aký veľký je ten byt?       = Wie groß ist die Wohnung? 

Koľko / čo stál ten byt?   Wie viel hat die Wohnung  gekostet?  

Koľko času máš pre mňa?  Wie viel Zeit hast du für mich?  

Koľko dec má tvoj šéf? = Wie viele  Kinder hat dein Chef? 

Koľko žiakov prišlo do školy? = Wie viele Schüler sind in die Schule gekommen? 

Koľko šťas?a...  wie viel Glück hat dein Bruder ? 



Koľko známok dostal tvoj syn?  Wie viele Noten hat dein Sohn bekommen?  

prísť = kommen  .....  ich bin gekommen  = ja som prišiel 

dostať = bekommen ..... ich habe bekommen = ja som dostal 

čo si dostal k narodeninám?  Was hast du zum Geburtstag bekommen? 

Prečo si nedostal lepšiu známku? = Warum hast du keine  bessere Note bekommen?  

besser =  lepší 

die Note 

gut  .... besser ....am besten  = dobrý lepší najlepší


